

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

LE SAMEDI 13 NOVEMBRE 2010 À 9 H

Maison Éconiche, Cantley

PRÉSENCES :

- Madame Olga Abimana
- Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
- Madame Maxine Godin-Gravel
- Monsieur Alexis Harvey
- Madame Nadine Himbarwainaza
- Madame Camélia Kaiss
- Madame Libana Kassab
- Madame Aurore Igihozo
- Monsieur Samuel Langevin
- Monsieur Marc-Antoine Leblanc
- Madame Jennifer Ndahayo
- Madame Christina-Eleni Papadopoulos
- Monsieur Maxim Perrault
- Madame Camille Potvin
- Madame Sophie Reinhardt
- Madame Josiane Plouffe, secrétaire
- Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
- Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
- Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse
- Madame Josiane Cossette, Agente Commission jeunesse

ABSENCES :

- Madame Sandra Akarezi
- Madame Marjolaine Beauséjour
- Monsieur Simon Maxime Labelle
- Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire

1. Mots de bienvenue et ouverture de la rencontre

Josiane Cossette souhaite la bienvenue aux membres.

2. Adoption de l'ordre du jour

Proposé par Sophie Reinhardt, appuyé par Libana Kassab, d'adopter l'ordre du jour.

3. Adoption des procès-verbaux

3.1 Procès-verbal du 18 septembre

Proposé par Maxim Perrault, appuyé par Samuel Langevin, d'adopter le procès-verbal du 18 septembre.

Adopté.

3.2 Procès-verbal du 16 octobre

Proposé par Nadine Himbarwainaza, appuyée par Olga Abimana, d'adopter le procès-verbal du 16 octobre.

Adopté.

4. Parole au public

4.1 Audrey Yank, déléguée de la jeunesse canadienne à la Conférence des Nations Unies sur les changements climatiques (CdP16) à Cancun

Madame Yank explique à la Commission jeunesse que le **protocole de Kyôto** signé en 1997 dans le cadre de la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques est un traité international, visant à la réduction des émissions de gaz à effet de serre. Ce protocole est entré en vigueur en 2005 et expire sous peu. Le mandat de la conférence de Cancun sera entre autres de dresser un bilan sur le protocole de Kyoto dont les objectifs ont été extrêmement difficiles à atteindre par plusieurs pays et de travailler à l'identification de nouveaux objectifs pour les prochaines années.

Huis clos

Voir l'ordre du jour du Huis clos

6. Points d'information

6.1 Fresque Victoria et Centre sportif

Le dévoilement de la fresque Victoria est prévu pour la fin novembre ou début décembre. La fresque du Centre sportif débutera probablement en début d'année 2011.

6.2 Journal étudiant

6.3 Passeport jeune bénévole

6.4 Projet égalité homme-femme

Une demande de subvention à la Conférence régionale des élus a été déposée par l'agente à la commission. L'objectif de cette demande est d'aller chercher des sous pour mettre sur pied un projet visant à consolider le rôle et la participation des présents membres de la Commission jeunesse au moyen d'un jumelage avec les conseillers municipaux et de sensibiliser plus de 500 jeunes en milieu scolaire à la participation citoyenne entre autres, les filles.

6.5 Compte-rendu du Forum jeunesse pancanadien

Eleni nous fait part de sa participation au Forum. Cela lui a permis entre autres de réaliser l'importance de la francophonie hors Québec et de mieux comprendre leurs défis. Toute la documentation portant sur les ateliers a été également présentée

6.6 CCN

Eleni sera maîtresse de cérémonie à la Cérémonie des lumières le 2 décembre prochain sur la colline parlementaire.

6.7 Souper de Noël

Le souper de Noël de la Commission jeunesse aura lieu le 10 décembre prochain au Jean-Sébastien bar. Il sera précédé d'une rencontre de la commission.

Faute de temps, certains points n'ont pu être abordés.

7. Suivis des dossiers et travaux

7.1 C-Vert

7.2 Projet télé

7.3 STO, Commission des sports, loisirs et vie communautaire, Commission environnement (poste jeunesse)

Faute de temps, ces points n'ont pas été abordés

8. Points de discussion (Ateliers)

8.1 Commission jeunesse

Que signifie transmettre au conseil municipal toute recommandation : C'est une communication formelle sur un projet, une idée ou une opinion que la commission jeunesse veut transmettre au conseil et pour laquelle la commission jeunesse demande au conseil de se positionner par rapport au projet, à l'opinion ou à l'idée transmise.

Que signifie faire de la politique pour vous et pour les conseillers : Faire de la politique, c'est le pouvoir de donner son opinion et d'exprimer sa vision des choses pour les faire bouger. C'est également le pouvoir de faire des choix, d'exprimer des valeurs. La politique c'est de présenter nos idées, de les défendre et de les mettre en valeur pour pouvoir changer et améliorer des choses.

Rôle du membre c'est de représenter la jeunesse gatinoise, d'apporter nos idées, de prendre des décisions dans l'intérêt des ados à Gatineau.

Rôle des conseillers c'est de guider les membres de la CJ. D'écouter et de bien saisir le pouls des membres afin de pouvoir défendre leurs visons, opinions et projets devant tout le conseil municipal.

Selon vous, quelle est l'ultime raison d'être de la Commission jeunesse, vers où veut-on aller? C'est d'agir comme des leaders, des ambassadeurs de la ville en matière de jeunesse sur des sujets d'actualité qui les concernent. La CJ est une école de participation citoyenne.

Comment en tant que membre et conseiller municipal est-il possible de mieux faire connaître la Commission jeunesse ? Être proactif, être au cœur de l'action, se prononcer haut et fort sur les sujets qui touchent la jeunesse en utilisant tous les moyens de communication nécessaires.

Comment en tant que membre de la CJ pouvez-vous mieux utiliser la Commission jeunesse? Être à l'affût de l'actualité et saisir toute occasion de s'exprimer et de se faire entendre. Informer la population, les élus, les services municipaux et les jeunes de l'existence de la CJ

Quelle sorte de relation entretenez-vous avec les conseillers et avec les membres? Respect mutuel en tant que collaborateur. Il est proposé par les conseillers de revenir à une rencontre officielle par mois. Afin de répondre aux exigences du quorum, une rotation entre les conseillers sera faite pour assurer une représentation de 2 conseillers par rencontre. Madame Goneau sera celle qui aura le plus de rencontres.

Projet de spectacle « Le Show de la persévérance » : Il est proposé d'élargir un peu le spectacle-bénéfice pour en faire un spectacle à plus grande échelle sur la persévérance. Au volet artistique du spectacle-bénéfice s'ajouteraient des témoignages sur différents exemples de persévérance : *un jeune qui a persévéré pour perdre du poids, un jeune avec un handicap qui a persévéré pour arriver à nager, un jeune décrocheur qui a persévéré et a obtenu un diplôme, etc.* Un défilé des professions pourrait également être ajouté au show. Il est souhaité que cet événement soit réalisé en partenariat avec plusieurs partenaires de façon à mobiliser le plus d'instances possible pour la jeunesse.

8.2 10 ans ça se fête ! (comité) Année internationale de la jeunesse

Faute de temps, ce point n'a pas été abordé.

9. Varia

Aucun point n'a été ajouté au Varia.

10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse :

Calendrier 2011 à déterminer

Prochaine rencontre de travail :

10 décembre

11. Levée de l'assemblée à 11h00

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Sophie Reinhardt, appuyée par Camélia Kaiss, de lever l'assemblée.

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Josiane Plouffe
Secrétaire II
Service des loisirs, des sports et du développement
communautaire
Division Qualité de vie et développement
des communautés

Maxime Pedneaud-Jobin
Président de la Commission jeunesse